



Protokoll

05. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 21, öffentlich)

<u>Datum:</u> 05.08.2021	<u>Ort der Sitzung:</u> Alte Mensa
<u>Beginn:</u> 20:03 Uhr	<u>Sitzungsleitung:</u> Johannes Neidel
<u>Ende:</u> 21:09 Uhr	<u>Protokollführer:</u> Dirk Damaschke

Anwesenheit

Entsante Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt)								
Fakultät 1			Fakultät 2			Fakultät 3		
<i>JNei</i>	Johannes Neidel	X	<i>JS</i>	Jennifer Schwarz	X	<i>ET</i>	Elisabeth Täschner	X
<i>MS</i>	Maximilian Schwabe	X	<i>DD</i>	Dirk Damaschke	X	<i>FH</i>	Felix Hirsch	E
<i>RR</i>	Riad Rustum	X				<i>AO</i>	Amy Otto	X
Fakultät 4			Fakultät 5			Fakultät 6		
<i>HK</i>	Hannes Klessig	X	<i>IC</i>	Iris Cramer	E	<i>CH</i>	Carolin Hupe	E
<i>QS</i>	Quentin Sandhöfner	E	<i>FK</i>	Fabian Kaulfuß	X	<i>JSch</i>	Joleen Schubert	X
<i>ShS</i>	Shubham Sharma	X				<i>OH</i>	Oliver Heymer	X

Es sind keine Gäste anwesend.

Unterschriften

Sitzungsleitung:

Protokollführer:

Tagesordnung

1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit	3
2. Änderung der Tagesordnung.....	3
3. Finanzanträge.....	3
4. Protokollabstimmung.....	4
5. Ersti-Woche.....	4
6. Inforundlauf	5
6.1 Referat Technik.....	5
6.2 Referat Öffentlichkeitsarbeit.....	5
6.3 Soziales und Internationales	5
6.4 Studium und Bildung.....	5
6.5 Hochschulpolitik.....	5
6.6 Kultur und Sport.....	6
6.7 Finanzen	6
6.8 Sprecher	6
6.9 Vorsitz	6
7. Sonstiges	6
8. Termin nächste Sitzung.....	6

1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Es sind 12 von 16 Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

2. Änderung der Tagesordnung

Der Tagesordnungspunkt 5. *Ersti-Woche* wird in die Tagesordnung aufgenommen.

3. Finanzanträge

Der FSR 6 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 60 € für Hygienescheine. Von dem Geld sollen zwei FSR-Mitglieder an einem Kurs für einen Hygieneschein für Veranstaltungen, bei denen Essen ausgegeben wird, teilnehmen.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 60 € anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
12	0	0

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen.

Der FSR 4 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 290€ für einen neuen Drucker. Der alte Drucker wäre mit dem Kauf eines neuen zum Verschenken frei.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Gesamthöhe von 290 € anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
12	0	0

Die Finanzanträge wurden einstimmig angenommen.

Das Referat Hochschulpolitik stellt einen Honorarvertrag für sechs Stunden Arbeit mit einem Stundensatz von 21,67 € und entsprechend gesamt in einer Höhe von 130 € an Max Silbermann für das Erstellen von Werbung für die Veranstaltungen zur Bundestagswahl.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Honorarverträge in Höhe von 130 € anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
12	0	0

Die Honorarverträge wurden einstimmig angenommen.

Die AG Umwelt stellt einen Finanzantrag in Höhe von 7 € für Druckkosten.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 7 € anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
12	0	0

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen.

4. Protokollabstimmung

Das Protokoll der 04. Sitzung des Studierendenrates liegt vor. Alle Anmerkungen, die im Vorher- ein zu dem Protokoll kamen, wurden ordnungsgemäß eingefügt.

Abstimmung: Wer ist dafür, das Protokoll der 04. Sitzung so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
10	0	2

Das Protokoll wurde angenommen.

5. Ersti-Woche

Gestern, am Mittwoch, den 04.08., fand ein Gremienstammtisch statt, an dem die aktuelle Planung der Ersti-Wochen im Oktober vorgestellt wurde. Diese besteht aktuell hauptsächlich aus Kenn- lern-Veranstaltungen zwischen Fachschaftsräten und Erstsemestern oder nur gezielt für neue Erstsemester in dem EAC oder der Alten Mensa. Dort wird es meistens um Beisammensitzen und den Konsum alkoholischer Getränke gehen. Da diese Planung für zwei Wochen sehr eintönig ist, gab es heute Gespräche mit Vorstand des EAC über eine Party auf dem Mensavorplatz.

Daraus ist die Idee eines Festivals entstanden, bei dem auch gezielt die dann neuen Erst- und dann Drittsemester angesprochen werden. Die aktuelle Planung sieht es zweitägig, am 14. und 15. Ok- tober, vor. Der erste Tag soll unter dem Motto: „Bunter Campus“ und der zweite unter „Lauter Campus“ stattfinden. Der erste Tag ist zur Präsentation und Vorstellung des studentischen Lebens gedacht, wobei sich AGs, Hochschulgruppen sowie städtische Vereine gleichermaßen präsentie- ren können. Der zweite Tag erfolgt dann mit Ausschank von Getränken und Grillen sowie einem DJ und entsprechender Party.

Am Freitag, den 06.08., findet dazu ein Treffen statt. Außerdem ist nächste Woche am Donnerstag, den 12.08. 10 Uhr, das angekündigte digitale Treffen mit dem D5. Entsprechend soll ein Arbeits- kreis zur Organisation dieser Veranstaltung gegründet werden, um die Arbeit sinnvoll aufzutei- len und möglichst viele Meinungen und Parteien mit inkludieren zu können.

Trotz der Kritik an der Eintönigkeit soll ein *Meet and Greet* des StuRa in die Planung mit aufge- nommen werden, da dieses auch fakultätsübergreifend groß geplant werden kann.

Eine Vorstellung des *Carrer Center* kam als Thema auf, dieses Projekt soll aufgeschoben und in das dann laufende Wintersemester gelegt werden, da es für die Einführungsphase in das Studium zu viel werden könnte.

AO erwähnt, dass auch in Hinblick auf die Planung durch die Universität, hybride Version durch- dacht werden sollten. Vom EAC wird ein Papier aufgesetzt, welche Veranstaltungen in welcher Form über den EAC digital umsetzbar wären.

6. Inforundlauf

6.1 Referat Technik

Im Referat Technik wird aktuell nicht sehr viel getan, die Arbeit erfolgt dann nach den Prüfungen, wie in der letzten Sitzung angekündigt. *AO* ist im Urlaub aber für Fragen erreichbar.

6.2 Referat Öffentlichkeitsarbeit

Es ist Werbung für die Tutorien und die Diskussionsabende nötig. Von Max Dwerzinski wurden die Log-In-Daten für Instagram erhalten. Wegen Facebook wird sich noch an Julia Richter gewendet. *JSch* hat sich bereit erklärt, die Werbung für die Tutorien zu erstellen. *DD* wird ihr dazu die wichtigen Informationen weiterleiten. Zwecks der Werbung wurde außerdem die Relevanz der UniNow-App kontrovers diskutiert.

6.3 Soziales und Internationales

Das Fahrradprojekt soll bei den Ersti-Wochen beworben werden. Das Feedback aus der letzten Sitzung über die Idee des Verkaufs der Fahrräder wurde von den Verantwortlichen positiv angenommen. Der ebenfalls in der letzten Sitzung thematisierte Verleih der Boxen soll über den StuRa erfolgen. Die Anschaffung jedoch obliegt den Mitgliedern des Fahrradprojektes.

In einer StuRa-Sitzung im Oktober wird ein E-Lastenrad präsentiert. Die Mitglieder des StuRa können dort Fragen stellen, da sie auch dazu berechtigt sind, die Lastenräder auszuleihen.

Im D5 liegen keine Statistiken zu Internationals vor.

6.4 Studium und Bildung

Da keine Studierenden in der digitalen Umsetzung des Projektes *Frust am Montag* anwesend sind, wird ein neues Projekt namens *Durst am Dienstag* geplant. Hier soll dafür geworben werden, dass sich mit Mitgliedern des StuRa am Dienstagabend im EAC bei einem Getränk gemütlich ausgesprochen werden kann. Dabei können Sorgen, Frust sowie allgemeine und studiumorientierte Probleme angesprochen werden. Zur besseren Erkennbarkeit sollen StuRa-Buttons getragen werden. Eine Beteiligung der Mitglieder hieran erfolgt natürlich freiwillig und jede:r kann auch als private Person an dem Abend anwesend sein.

Die Tutorien laufen auch die nächste Woche noch weiter. Sie werden recht gut angenommen. Daher wird im nächsten Wintersemester eine Nachbereitung der Vorkurse geplant, welche, wenn möglich, im Barbarakeller (BBK) oder sonst im EAC oder der Alte Mensa stattfinden soll. Angedacht ist es vormittags an den Wochenenden der Ersti-Woche.

6.5 Hochschulpolitik

Das neue StuRa-Maskottchen wurde heute auf den Namen Erich getauft.

Die Planung zu den politischen Diskussionsabenden zur Bundestagswahl ist abgeschlossen und geht nächste Woche los. Dafür wird nun Werbung geschaltet.

FK hat sich bei Uni wegen eines Mailverteilers an die gesamte Studierendenschaft gemeldet, bisher kam dazu allerdings keine Rückmeldung.

FK hat außerdem das erste Fass *Rechenberger* geholt, welches bei der *Motivationsstankstelle* ausgegeben wurde. Diese wurde am Dienstag, den 03.08. eröffnet und lief sehr gut. Das Fass ist am Dienstag direkt fast vollständig vergeben worden und die Leute sind sogar für Gespräche dortgeblieben, wodurch eine große Aufmerksamkeit auf den StuRa gelenkt wurde.

Das Hygienekonzept für den BBK ist in Arbeit und wird danach dem Kanzler vorgelegt.

Das Raumbedarfskonzept geht gut voran. Eine aktuelle Deadline für Rückmeldungen ist Sonntag, der 15.08.

6.6 Kultur und Sport

Es wurden Konzepte für die Ersti-Woche ausgearbeitet (siehe TOP 5. Ersti-Woche).

Es soll eine Liste mit aktuell aktiven AGs sowie deren Mitgliedersituation aufgestellt werden. Außerdem ist eine Kontaktaufnahme mit dem Unisportzentrum geplant.

6.7 Finanzen

Die Unterlagen von der Commerzbank sind angekommen sowie ausgefüllt und zurückgeschickt worden. Die Einführung in GnuCash ist noch nicht erfolgt aber in Planung.

Die noch offenen Rechnungen der vergangenen Legislatur wurden von den ehemaligen Finanzern bezahlt.

6.8 Sprecher

Die Prüfungsabmeldung einen Tag vorher ist nun offiziell auf der Website bekannt zu finden.

Es wurde Kontakt zu den Personen vom Gartenverein hergestellt. Dieser hat demnächst ein Treffen und wird sich danach mit dem StuRa auseinandersetzen.

Der StuRa-Newsletter wurde erstellt und bei der Motivationstankstelle verteilt. Die Version wird noch einmal überarbeitet und digital verteilt. Ab Oktober soll der Newsletter monatlich erscheinen. Dafür wird noch eine Person für das kreative Schreiben gesucht.

Am Anfang September wird ein „Deine Uni ist mehr“-Treffen stattfinden. Da das letzte sehr kurzfristig angekündigt wurde, konnte dort leider niemand anwesend sein.

6.9 Vorsitz

Das Bier für die *Motivationstankstelle* wurde verwaltet. Es wurde eine Telefonliste angefertigt.

Weiterhin steht eine Liste zur Übersicht über die Aktualität der Ordnungen zur Verfügung gestellt, welche bearbeitet werden kann. Es kam die Bitte auf, dass die Finanzordnung von den Finanzrinnen mit überarbeitet werden soll.

Zu dem Thema wurde eine Diskussion über den Namen des StuRa in den Ordnungen angefangen. *HK* stellt einen GO-Antrag über Schließung der Redeliste. Zu diesem gibt es keine Widerrede.

7. Sonstiges

Der Bürodienst am Donnerstag soll die Blumen gießen. *DD* hat es vergessen und wird es am Freitag, den 06.08., in der Mittagszeit nachholen.

Es wurden neun Plakate zur Werbung für Impfungen bestellt. Da diese im A1-Format sind, werden noch Plätze zum Aufhängen gesucht.

Die noch im Büro stehenden Dosen sollen bitte entleert werden und das Pfandgeld entsprechend zurückgebracht werden.

Die Fotos der Mitglieder sollen an AO geschickt werden. Da *DD* den Fotografen kennt, wird er sich um eine Kontaktaufnahme kümmern.

8. Termin nächste Sitzung

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 12.08., ab 20 Uhr in der Alten Mensa statt.